

Nomor 73

KANTOOR  
O. Kerkhofweg  
No. 16  
BANDOENG

# Berita Priangan

taoen ke II

TELEFOON  
nummer  
444  
BANDOENG

Directeur: ALI RATMAN  
Hoofdred: BAKRIE SOERAATMADJA  
INI HARI TERBIT 1 1/2 LEMBAR

Diterbitkan setiap hari  
ketjoeali hari jang dimoeliakan

oleh Uitg. BERITA PRIANGAN - Drukkerij ECONOMY

Losse Nummer 5 cent.  
Langganan f 1.— seboelan  
Advertentie f 0.10 per regel  
Bajar lebih doeloe.

## Phabaran

### Doekoen moeda

air dari mata air sebagai obat

Di dekatnja Balige (Bataklanden Tapanoeli) seorang doekoen moeda, anak laki laki jang baroe beroesia 12 taohen telah mendapat perbatian besar dari pendoesok disana, teroetama orang orang sakit.

Anak moeda ini jang diamnja di kp Baroesara bisa menjemboeakkan matjam matjam penjakit dengan 1 matjam obat sadja ialah air dari sematjam mata air, orang orang disana mengatakan, bahwa doekoen moeda ini pada taohen jang baroe silam telah dibawa lari oleh "ka bonters" (orang orang ketijil jang berdiamnja dibawah tanah) Dari mereka anak ini mendapat roesia, bagaimana tjaranja mengobati dengan air dari mata air terseboet.

Anak ini tidak minta atau mendapat oepah oentoeik pengobatan ini. Inilah sebabnja Bestuur tidak bertindak apa apa terhadapnja. (Su. P.)

### Penghasilan lada di Lampoeng

Menoeroet IC orang meng harap bahwa dalam taohen ini penghasilan lada dari Lampoeng akan besar sangat lebih banjak lagi dari jang soedah soedah.

Menoeroet taksiran keboen ke keboen lada di Lampoeng seloe roehnja itoe kira kira akan menghasilkan sampai 40.000 ton lada.

Dalam kalangan dagang penghasilan demikian roepa tidak diharapkan sama sekali karena oleh sebab kebunjakan lada harganja moeng kin mendjadi toeroen.

### Komite bangsa Arab

Akan menjokong MIAI dan lain lain pendirian Islam,

Baroe baroe ini dalam kota Solo telah dibentoeik satoe badan komite jg, berazis akan menjokong MIAI dan lain lain pendirian Islam, Komite itoe terdiri dari:

- Toean Badar Alkatiri voorzitter.
- Ali bin Jahaja secretaris I
- Ahmad Behoson " II
- Aidid penningmeester.
- Abdoellah Bagasi commissaris.

### Oeang peninggalan ZVH Sri Soesoehoenan Marhoem

f 700.000.—

DK mendapat kabar bahwa in ventarisatie - commissie jg terdiri dari toean Mr van Dam B.K.P, Hangabehi BKPH Koesoemojoedo BKPH Mangkoedonigrat dan BKPH Harjomataram, telah dapat manjatakan bahwa oeang peninggalan dari ZVH Sri Soesoehoenan ada 700.000.—

Djoemlahnja sekian itoe konon akan dipinjaman pada Negeri Soerakarta f 500.000.— dengan rente 3 procent.

## Membesarkan begrooting persediaan perang

### Peroesahaan anak negeri tidak patoet diloepakan.

Sebagaimana kita telah terangkan, bahwa begrooting Indonesia oentoeik taohen 1940 haroes dibesarkan dengan 60 milioen roepia, teroetama sekali karena berhoebog dengan diperloesakannja persendjataan oentoeik memperliadoengi negeri ini, apabila ada serangan moesoeh,

Begrooting Indonesia akan menghadapi ketekoran jang begitoe besar, sedang ketekoran itoe tidak bisa disingkirkan karena persiapan persendjataan itoe, dirasa sangat perloenja oleh pemerintah.

Dengan djalan apa pemerintah akan bisa menoetoeik kekoerangan dari pada begrooting oentoeik taohen depan itoe, kita beoem bisa meramalkan karena roepanja sekurang masi dalam pertimbangannja jang berkewadajiban.

Meski dengan djalan apapoen djoega, pemerintah menoetoeik kekoerangan begrooting jang terseboet diatas itoe, baik dengan djalan langsoeng maepoen tidak, toch akan djatoeh djoega pikoelan itoe ke pendaknja rajat. Djadi rajat Indonesialah jang akan memikoelnja.

Adapoen rajat Indonesia pada masa ini, telah merasa sangat berat memikoel segala beban kewadajibanja terhadap kepada negeri. Djika ditambah berat lagi dengan pikoelan jang lebih berat dari pada sekarang ini, rasa rasanja tidak akan koet, apalagi sekarang segala matjam peroesahaan anak negeri Indonesia, sedang menghadapi kesoeokan serta djatoeh dari pada kema djoegan.

Tadi telah kita katakan, bahwa meski dengan djalan apapoen djoega, pemerintah menoetoeik kekoerangan begrooting negeri oentoeik taohen 1940 itoe, meski dengan djalan jang tidak langsoeng sekalipoen, toch akan djatoeh djoega keatas poendaknja rajat.

Maka oleh karena itoe, soepaja rajat dapat memikoel beban jang berat itoe, meski dengan sangat pajsib sekalipoen, hendaklah pemerintah tidak loepa memblandjakan dari pada oeang jang 60 milioen itoe kelak, kepada peroesahan rajat anak negeri djoega, djika jang njata bisa terdapat didalam negeri sendiri.

Bertambah besaruja begrooting Indonesia, jang berarti akan bertambah beratnja beban rajat itoe.

### Kekoesoetan

di Tjisaroesa—Ostara.

Baroe baroe ini telah diketahoet tentang kekoesoetan perkara oeang tjoeke di tanah particulier Tjisaroesa Ostara dekat Bogor jg dilakoekan oleh seorang pegawai bangsa Indonesia.

Beberapa orang pendoesok disana telah mendjadi korkan dari kekoesoetan ini.

Ratoesan gedeng padi jang telah diterjima oleh beamtbe tadi berna

teroetama sekali karena memperloeskan persiapan persendjataan perang. Kita mengerti, bahwa tidak semoesanja persiapan perang itoe haroes dibeli dari luar negeri, bahkan ada djoega jang bisa dibeli dari peroesahaan anak negeri Indonesia sendiri.

Lebih djatoeh, baiklah kita mengambil satoe does tjontoh jang boleh dipertimbangkan dan ditimbang dengan pertimbangan lain agar lebih loes, soepaja peroesahaan anak negeripoen mendapat hasil dari pada tambahan begrooting persiapan perang jang besar itoe.

Pemerintah telah memperkenankan pembikinan dan pendjoelan kedok gas jang modelnja sekarang sedang diperiksa oleh Departement van Oorlog, kedok gas oentoeik pendoesok Indonesia.

Adapoen jg diperkenankan pembikin dan mendjoel kedok gas oentoeik pendoesok Indonesia itoe, jaitoe Singapore Rubber Work di Singapoer, Rubberfabriek Ngagel Soerabaja dan satoe fabriek matjam itoe djoega di Bandoeng.

Bahan bahan karet oentoeik kepentingan jang terseboet itoe, memang bisa didapat di Indonesia. Disampingnja itoe, kita tahoe bahwa peroesahaan keboen karet mangsa Indonesia tidak mo dah mendapat pasar jang langsoeng ke luar negeri, maka karena itoe lah banjak jang sangat kepajahan hideopnja.

Kita rasa inipoen ada satoe djalan jang baik bagi pemerintah, djika hendak memberikan pertolongan kepada peroesahaan keboen karet bangsa Indonesia itoe, jaitoe menghargoekan kepada fabriek fabriek kedok gas terseboet tadi, membeli bahan bahanja dari peroesahaan anak negeri Indonesia.

Demikian djoega tentang pembikinan kain djas, pembikinan selimoet, handdoek dan lain lain lagi beoet balatentara, itoe semoesanja bisa dibikin dan dibeli di Indonesia.

Meski dengan djalan membagi bagi pekerdjaan sekalipoen hendaklah pekerdjaan pembikinan jang terseboet itoe diserahkan kepada peroesahaan tekstiel bangsa Indonesia atas pimpinan dan penilikan jang berkewadajiban.

Apa lagi sekarang di Indonesia ada banjak tanaman kapas jang

didjoel ke luar negeri, padahal dinegeri kita telah moeli orang berdaja oepaja memboeat benang sendiri dengan mesin jang sederhana.

Djika peroesahaan benang itoe diperloeskan atas bantoean pemerintah, tentoe akan bisa mentjoekepi keboetoeahan tekstiel jang ada di Indonesia.

Demikian djoega koelit koelit oentoeik balatentara itoe, hendaklah semoesa dibeli di Indonesia dan sedapatnya dari peroesahaan anak negeri Indonesia sendiri.

Dengan pendek kata, kita ingin kemoekakan segala bahan keperluan balatentara jang akan mengambil dari tambahan begrooting Indonesia jang 60 milioen roepia itoe, hendaklah sedapat-dapatnja dibelanjakan di Indonesia dan se bisa-bisanja dari peroesahaan anak negeri Indonesia sendiri.

Djika terdapat peroesahaan itoe beoem sempoerna, hendaklah diberi bantoean dan pimpinan oleh pihak jang berkewadajiban, agar dapat memoeoehi keboetoeahannja. Dengan djalan jang kita maksoedkan itoe, boekan banja berarti pemerintah memberikao bantoean kepada peroesahaan anak negeri sadja, tapi oe wang Indonesia tidak akan terlaloe banjak jang mangalir ke luar negeri oentoeik keperluan persiapan perang itoe.

Meski rajat Indonesia akan merasa berat dengan beban karena tambahnja begrooting Indonesia itoe, berhoebog dengan diperloeskan persiapan perliandoengan negeri seperti jg terseboet tadi, tapi hendaklah ada bandingan jg sepadan oentoeik memambah kemadjoean peroesahaan anak negeri sendiri, dengan djalan apapoen djoega.

Adapoen jang kita bentangkan diatas itoe, hnja sedikit dari pada matjam matjam hal jang penting, dalam persiapan balatentara dihoebogkan dengan kepentingan kemadjoean peroesahaan rajat anak negeri. Disampingnja itoe poen banjak poela lain lain hal lagi.

Kita harap bahwa pemerintah tidak akan membikin beban jang berat sadja, tapi disampingnja itoe tidak akan meloepakan segala kepentingan rajat.

Begitoealah jang kita harapkan!

BS.



### Pegawe Pegadean

Baroe-baroe ini ada begitoe banjak pegawe pegadean jang diperiksa dimoeska pengadilan Landraad Bandoeng, karena ditoedoeik menerima oeang soeapan.

Sebegitoe banjak jang soedah di periksa, sebegitoe banjak djoega jang oleh hakim dibebaskan, Biar toekang bandrek merasa sedih, karena ada toedoeihan kaga beres, tapi toekang bandrek patoet kasih p. f. sebab selamat dari bahaya.

Betoeol apa engga? Memang boekan satoe kedjadian jang aneh, kaloe denger kabar ada perkara jang dimadjoekan ke moeka hakim, tapi oleh hakim dibebaskan sebab kaga bersalah, seperti itoe sebanjak banjak pegawe pegadean jang ditoentoeik ke medja idjo.

Djadi artinja, jang kaga berdoesa ditoedoeik berdoesa.

Betoeol apa engga? Memang begitoe diatas doenia, sangkan itoe matjam matjam sadja. Djangan sentara diatas doenia, didalam roemah toekang bandrek djoega, tempo tempo ada "perkara" karena salah sangka, kaloe toekang bandrek poelang terlaloe laot, pada hal dagang kaga lakoe disangkannja maen kaje.

Toekang bandrek

Angka demikian tampaklah, bahwa Bandoeng jang paling kaja mempoenjai motorfiets dan Betawi paling banjak mempoenjai auto.

### Penangkapan madal gelap

Kemarin doeloe oleh politie di Tg Priok telah ditangkap doea orang bernama Ariman dan Ajian bin Ali, jang kedoeanja bekerdja sebagai koeli.

Ketika dilakoekan penggeledahan padanja terdapat beberapa thail madat dan menoeroet Sg.P., setelah nja dieoesot lebih djatoeh lagi, ke njataan bahwa madat terseboet pal soe belaka.

Oleh karenanja, doea orang tsb kemoedian didjebloskan dalam kamar hitam.

Meski mereka mengatakan bahwa mereka berboeatnja demikian itoe oleh karena soeroehannja se orang Tionghoa sadja, mereka toch tidak bisa terlepas dari djaringan wet karena, boekti tjoekoop terang.

### Tanah kolonisatie Kaoem-Indo

IEV hendak bertanam karet

Menoeroet kabar bahwa sebagai hasilnja dari mosi-White, jang telah diterjima oleh Dewan-Rajad dan kemoedian telah diambil poela oleh Pemerintah, maka pada kolonisasi-IEV. de "Giesting" diberikan sebidang tanah oentoeik bertanam-karet jang besarnja ada 20 ha.

Kami menerima kabar, kata Aid, bahwa dikalangan k. kolonist "Giesting" itoe timboel perselisihan hebat. Karena ada permintaan pada sedjoemlah kira kira 230 ha; selebihnja akan dipergoenakan sendiri oleh IEV.

Kesoeokan jang besar adalah bagaimana tjaranja kaoem kaoem kolonist kolonist itoe dapat memperoleh kapital oentoeik peroesahaan penanaman karet itoe?

### Banjaknja auto di tanah Djawa

Menoeroet raportnja KNIMC, banjaknja auto ada 20411, loe beoem terhitoeang banjaknja sepe da motor,

Jang paling banjak mempoenjai auto terseboet ialah:

Di Betavia ada 4303 auto dan 986 motorfiets. Soerabaja 3334 motor auto dan 965 motorfiets.

Di Bandoeng 2990 auto dan 1000 motorfiets. Dengan angka



# Kegemparan di Bogor

Dari Bogor dikabarkan kepada kita, bahwa pada masa ini di Bogor ada sangat gempur, berboe boeng dengan s toe kadjian yang mengherankan, karena matinja se orang tabahan dalam tangsi Veld politie di kampoeng Bondongan di lam itoe kota.

Adapoen hal yang mengherakan itoe, adalah seperti yang ter seboet dibawah ini:

Sekoen hari yang telah lampau, Veldpolitie Bogor telah menangkap seorang Indonesier nama Ali dari Depok, karena diajuga telah toeroet dalam satoe perkara perampokan. Orang yang ditangkap itoe teroes dimasoekkan ke dalam kamar tabahan di kampoeng Veldpolitie di kampoeng Bondongan yang terseboet diatas itoe, oentoek didenger keterangannya dalam voorroederzoesebagaimana moestinja pemeriksaapolitie terhad p kepada pesakitannya.

Pada hari Selasa tanggal 21 Maart 1939, ada dikabarkan bahwa orang tabahan itoe telah mati, karena telah mengantoeeng diri dengan tjeloa dalam kamar tabahan sehingga sampai kepada adjalnja.

Majat dari pada orang itoe, teroes diserahkan kepada Leba (Amil kata orang Bogor) dari desa Lolo ngok soepaja dioeroes sebagaimana moestinja dan teroes dikoeboerkan deora oepah yang tjoekeop.

Lebih djoeh ada dikabarkan, bahwa famile dari pada si majat itoe tidak d beri tahoe, sebeloemnja si majat itoe dikoeboer.

Seoedahnya Leba atau Amil mererima itoe majat dari Veldpolitie teroes dibawa ke panggir kali Tjisadane oentoek dimandikan dan dioengkoenja disatoe goeboek yang biasa dipakai orang sebagai soeran tempat sembahjang, dengan dibantoe oleh pegawai yang lain serta beberapa orang koeli yang haroes memikoel gotongan majat itoe.

Ketika majat itoe dimandikan dan akan dibengkoes, maka datang lah seorang nama Hamim alias bapa Aos orang kampoeng Lolongok teroes membantoe pekerjaan itoe dengan soeka sendiri sebagai adat orang Moeslimin haroes memberikan pertolongan dalam perkara mengoeroes majat.

Di sitoe timboellih keheranganja Hamim itoe, karena pada majat itoe ada bangkuk bangkuk di bagian kepala, bagian poenggoeng, bagian pinggang dan lain lain lagi. Lapi Hamim tidak menjatakan keheranganja itoe, karena terlebih doeloe ia mendengar dari Leba atau Amil, bahwa matinja majat itoe karena mengantoeeng diri dalam tangsi Veldpolitie.

Begitoelah kabar itoe dengan singkat, yang mana sangat mendjadian kegemparan karena penoeh teangan keheranan.

Djika benar majat itoe matinja karena mengantoeeng diri, kenapa saah matinja teroes dikoeboerkan sadja, tidak diminta pemeriksaan dokter lebih doeloe?

Apakah memang soedah semistinja orang tabahan yang mati dalam kamar tabahan Veldpolitie itoe, tidak diserahkan ke boei atau roemah sakit soepaja dioeroes?

Kita bertanja begitoe, karena baik di boei, maepoen di roemah sakit, memang ada satoe tempat oentoek memandikan majat, agar tidak terdjadi memandikan majat itoe dipinggir kali sadja.

Djika benar majat itoe matinja karena mengantoeeng diri kenapa kah famlienja tidak diberi tahoean sebeloemnja majat itoe dikoeboer?

Banjaknja sekali pertanjaan orang dalam kegemparan di Bogor itoe, karena orang sangat meresa heran. Bisa djedikah orang mati mengantoeeng diri dengan tjeloa sadja?

Adakah kesempatan orang mengantoeeng diri dalam kamar tabahan karena mengantoeeng diri itoe haroes ditalikan doeloe kepada satoe larang yang tinggi, haroes ada barang bosat memandjak dan kemoedian melepaskan indjanganja soepaja djadi mengantoeeng.

Djika benar apa yang dikabarkan dari Bogor kepada kita itoe, maka dirasa sangat perloe, yang berkewadajiban memboeat penelidikan yang loes, teroetama sekulioentoek menghilangkan kegemparan yang sangat mengherankan pikiran orang banjak itoe.

## A WAS! - A WAS!

Pertandingan VOETBAL jaeng hebat dan loes biasa, di Lapangan SPORTPARK TEGALLEGA  
v. v. SIOD dari Garoet, yang soedah terkenal kekoestannja dan keoelotannja mengoendjoengi lagi kota Bandoeng.  
SAPTOE 1 APRIL '39, djam 4,30 sore  
**SIOD - MERAPI**  
MINGGOE 2 APRIL '39, djam 4,30 sore  
**SIOD - MOLTO**  
HARGA KARTJIS  
Orang dewasa f 0,15  
Anak-anak dan angg. Persib f 0,10  
Anggota Molto dan Merapi f 0,05 } doedoek krosi tambah f 0,10

Kerajaan Mangkoenagaran tidak besar, tapi pendoeoeknja boleh dibalang berhati orang yang mempoenjai hati kemilitiran, ja 90 pCt, tidak soeka tjampoer pada pergerakan, teroetama politiek. Maka goena memimpin Rijk MN haroes soeatoe radja yang mendapat didikan militair dan yang sepadan dengan keadaan sekarang. Siap yang akan mempoenjai sarat sarat itoe. Dapat djoega saudara dari ja bert chta sekarang salah satoe misalja BKPH, Soerjosoelardjo dan BKPH Soerjosoelardjo ialah Inspektur van financien MN, yang dapat didikan Barat.

Tetapi tebakan kita diatas ternjata ada berbede. Sebeloem elmar hoem Sri Soesoehoenan wafat, telah djadoekan permintaan oleh fehaknja ZHKGPA. Mangkoenagoro dengan diam diam, soepaja GK Ra toe Pembajoea diperkenankan di minta akan dikawinkan oleh poe tranja ialah BRMH. Soetarso Noto soeparto. Tetapi hal ini beloem dapat diroendjinkan masak masak tiba tiba Sri Soesoehoenan mendadak gering.

Adapoen permintaan itoe didasarkau ja telah mereka berhadiri akan dinobatkan mendjadi Kroon prins di Mangkoenagaran. Sampai sekarang kabar itoe beloem tersiar malahan misih dalam gegaman jaug rapat.

Mika djika kabar yang kita toelis itoe betoel toeh tidak ada djelek oja dari kedoea fehak, dan soedah sepatostinja peroendjangan atau rentjana itoe ti teroeskan. Kita predi sadja soepaja tentang Kroonprins MN di pikirkan moeli sekarang, soep ja kemoedia hari ta mendja dikau hal2 jaug tidak di harap

maka empat orang bangsa Eropah telah masoek ke hotel poenjanja bangsa Tionghoa, bernama hotel "Thay An Tiau" yang terletak di poesatnja kota Betawi (Schoolweg-Noord).

Salah seorang dari mereka deogan mendadak memoeoeli pin toe kantoroja yang poenja itoe hotel, sedang jaug lain memberi poekoelan pada eigenaar hotel deogan besi, hingga orang itoe berloeka dibagian leher dan moekanja.

Jg doea orang teroes pergi ke serambi belakang dari hotel dan me roesak segala jaug ada di tempat itoe. Gambaran, lampoe, dilloja mendjadi petjah semoea, Poen doea tjam jaug terampak olehuja di poekoel hingga petjah.

Segera diberi tahoean pada politie dan tidak lama kemoedian me reka dstang. Tetapi kromo peng roesak itoe tidak kelihatan lagi.

Dari tilas kaki dan lain-lainnja, maka Selasa pagi politie bisa me tangkap 4 orang itoe.

Meskipun salah seorang dari me reka itoe telah mengondol f 7 dari pti oeaug, maka orang masih ragoe ragoe, apakah dalam hal ini adalh perkara pentjoerian.

## Pengoeroes tjab. PNI

Semarang dischorsr oleh PB PNI  
Dari Semarang dikawatkan, bahwa pengeroes besar PNI telah memberi postoesan schorsing pada pengeroes tjabang PNI Semarang, sebab pengeroes tjabang tidak gi at bekerdja.

## Pembikin oeaug palseo ditangkap

Dalam doea tempat di desa Goelangan district Godong kaboepten Grobogan politie telah me tangkap 3 orang antarania soemami istri pembikin oeaug palseo, Boekti boekti separtii alat alat pembikinan semoea dibeslag.

## Kepala rampok ditangkap

Kesoekaan pada ronggeng djadi alasan tertangkap  
Beloem lama berselang ini, maka Tenggel tergolong mendjadi koem perampok (jaug djoemlahoja ta banjak) jaug masih beloem tertangkap. Ia berkeliling dalam daerah kaboepten Bogor.

Tenggel adalah seorang perampok jaug terkenal dan seorang perampok jaug teraloe berahi melakoekan perdjahatan.

Bertehoeh tahoen polisi menjtjari padanja, akan tetapi roepanja Tenggel bisa melepaskan diri dari luttjeran fehak poelisi.

Baroe baroe sadja ia poen soedah ditangkap, sebab ia berani merampok ditengah djalan pada waktoe siang hari. Seorang saudagar Tionghoa adalah djadi korban oja itoe pendjahat.

Tetapi ia masih bisa melepaskan diri.

Selainnja Tenggel soeka melakoekan pekerjaan perampokan, ia poen seorang jaug soeka sekali padu tiri djwa dan soeka djoega melahat ronggeng dsbojs.

Degoen sendirinja polisi ta ketinggalan pergi ke tempat dimana dia dakan ronggeng dan tentoe Tenggel berada di sitoe.

Dan akhirnja memang benar; Kesoekaan pada ronggeng adalh mendjadi sebab Tenggel ditangkap. Waktoe di Tjibeas di dakan pestronggeng, maka Tenggel poen nampak di tempat tsb dan dolisi sekara jaug berhasil bisa me tangkap ke pala pendjahat Tenggel.

## Tadi Malam

### Haram

Tadi malam si Ronda ikoet ngo brol perkara agama en akhirnja membelok kepada apa jaug terdja di di Bogor.

Doea tiga orang Moeslim dioen dang membatja Berdjandji alias Murhaba ke satoe roemah orang jaug poenja "kerdja" tida maee dateng, sebab kemario malamnja di itoe roemah menaggap wajah jaug golek.

Alesannja itoe para Moeslim, ka tauja, jaug poenja roemah itoe soe dah berboeat haram sebab manang gap wajah.

Malem Selasa jaug baroe laloe di bioscoop Bogor dipertoendjoek kan film Toerki en dimana programma diseboatkan pendapatan dari itoe pertoeendjoekan boeat derma ke Palestina.

Adoeh banjaknja jaug nonton, malah itoe Moeslim moeslim djoega tida maee kitinggalan, menon ton sama sekalian kerabatnja.

Dengan itoe tentoe sekali si Ronda djadi meresa heran, apa beda nja wajah dengan bioscoop? Per kara haramnja jaug Moeslim ka taken itoe.

Apa wet dalam Al Quer'an soe dah dirobah?

Konseknen Moeslim!

Si Ronda

## Kota

### Mendirikan pabrik atji

Thio Tjoan Tjy orang Tjitja lengka telah djizinkan oleh sidang College Gecommitteerden dari Dewan Kaboepten Bandoeng oentoek meboeka pabrik atji di Tjitja lengka.

### Tidak diizinkan

L'oe Lien Joeng telah minta z'n pada RR oentoek mendjoel beuziae dan spiritus jaug telah dise diakan ditokonja di Bodjongloa district Tjitjaleangka.

Permintaan ini oleh rapat Madje lie Gecommitteerden dari Dewan Kaboepten telah ditolak.

### Roemah sekolah baroe

Rapat Madielis Gecommitteerden dari Dewan Kaboepten Bandoeng jaug bersidang pada tanggal 8 Maart 1939 telah mengoetkan tentang pembikinan roemah sekola baroe dari desa Bodjongdjamboe dan poela dari desa Pajojokan dengan ongkos kira kira f 945 boeat tiap tiap sekolah.

Kedoea desa terseboet letaknja di district Soerang.

### Bale desa

Oleh RR, telah diizinkan desa Tjitaman district Tjitjaleangka oentoek meblkn bale desa baroe deogan ongkos kira kira f 1390.

Postoesan2 dari desa Tjiesongka Tjiaro dan Bodjong djoega dari Tjitjaleangka telah diperkoatkan oleh RR. oentoek memperbaiki roemah bale desa dengan ongkos kira kira f 525. - f 350. - dan f 525. -

## TABIB

# A. B. JUNANI

Regentstraat - Garoet

Bisa mengobati segala penjakit

ZONDER OPERATIE

toko diboea dari djam 8 - 12 siang dan 4 - 7 sore.

Telefoon 2406

**Ida Wedaringsih**  
Gediplomeerd  
**VROEDVROUW**

Djalan Emong 139 36 B Tjikawo

Soal ini moeskin akan dapat di selesaikan disebabkan kolonisatie raad telah menjatakan akan sedia memberikan "bedrijf credit" semata mata beralasan pada oeroesan itoe.

### Pertanjaan Dewan Ra'jat

Pertanjaan Tjoan Soeros (terkirim pada tanggal 25 Maart).

Menoeroet perkara banjak yang diterima penanja, maka pendoeoek de sa Kemiri, dalam onderdistrict Sindjoeroeh, district Rogodjamp dalam daerah regentschap Banjoewangi, telah datang pada Bestuur oentoek mengadoekan kepala distrikt karena berboeat perboean perboean jaug ta' moeoe oetatoeran.

Dalam pengadoean ini ternjata ada tiga orang laki laki diantara nja Basran dan Darmasewito di soeroeh menghadap ass. Wedin atas perintah polisi-desi pada tg 27 Juni 1938 dan kemoedian me reka di-bwa oleh veldpolitie ke Banjoewangi, Tibi disana me reka dimasoekkan kedalam kazerna (tangsi) veldpolitie dan ada kira kira 11 hari lamanja dengan tidak di dengar keterangannya apa-apa se dang tentang pengadoean terhadap Loerah itoe tidak ada dilakoekan pe jelidikan apa apa.

Sebab itoe dimadjoekan pertanjaan, apa pemeritah bersedia oentoek menjelidiki kebenaran perkira banjak jaug terseboet diatas dan mengabarkan apa penahan jaug dilakoekan

veldpolitie itoe dianggap perloe dan penting.

### Pangeran - Pati Mangkoenegoro VIII

Siapa jaug akan diangkat?

Seperti pambatja mengetahoehi, bahwa ZHKGPAA Mangkoenegoro VII sampai saat ini tilak mempoenjai poetera laki dari garwa padmi. jaug maksoel kita dari Gjesti Kg. Ratoe Timoer, melainkan poetera satoe jaug b haros diperingati oemoeraja dengan kebesaran, karena soedah dewasa atau genap 18 tahoen ialah Banjara R.A Noeroel.

Tentang hal poetra dari garwa padmi, djika kita bandingkan de ngan keadaan Negri Soerakarta baharoe ini tidak berbedakan. Poetra laki dari anpejan jaug soedah dewasa dan dapat gelaran Rio jatoe RMH Soetarso Notosoeparto jaug ini waktoe didalam Istana MN.

Oesia Z H K G P A A. Mangkoenegoro VII beloem diblintangi, karena beloem sampai 60 tahoen dan baharoe di peringat toemboeknja dengan reapius di Astana, dan badan serta tangganja masih kelihatan sebat wal'fiat serta moeda. Tetapi walaupun keadaan begitoe roepa moela tahoen ini kita soedah mendengar bisikan jaug tidak keras, bahwa hal Pangeran Pati MN, haroes di adakan atau di pikirkan moela saat ini. Ini hal tidak moestail, dan haroes soedah selajaknja waktoe sekarang dipikirkan.

### Perkara pembakaran goedang tembakau di Gowok

Dakwa dihoekoem 4 tahoen dan 6 tahoen

Pada tanggal 17/18 October '38 goedang tembakau No 31 kepoe njaanja onderneming Gowok ter bakar oleh pendjahat sampai habis dan goedang No 29 dan No 52 toeroet mendjadi korban sadja.

Perkara ini oleh Lndraad di Solo diperiksa dan ternjata jaug mendjadi dakwa ialah Wirjotani jaug djandjoerkan oleh Wignjopawiro alias Soemardi.

Karena boekti-boekti soedah tjoe koep, dan oentoek mendjaga dijaga kedoea pesakitan di hoekoem jaug amat berat. Wirjotani jaug melakoekan pembakaran di gar djar 4 tahoen pendjara dan Wig jopawiro karena menjjoeroehja dikasih 6 tahoen pendjara.

### Wali Negeri

di Pamekasan

Aneta kawatkan dari Pamekasan kemarin pada tanggal 27 Maart tjam 2 30 siang Wali Negeri deogan pengan araja telah sampai di Pamekasan. Itoe waktoe kebetoesan oedara baik sekali. Perhatian dari fehak rakjat besar dan belian djam boet oleh eere compaigne jaug di respectie djoega. Selandjoetnja di koendjoengit pabrik geram dengan djimpinja oleh hoofd opium zontregie.

Djam setengah lima sore dilihat tempat peternakan kambing dan pada itoe saat hadlir hoofd dari dienst Provinciale Veerarts.

### Keriboetan

dalam hotel  
Kemarin malam (malam Selasa) kira kira djam satoe tengah malam



# Pandhuisbeambten dimoeka pengadilan

## Semoea pesakitan dibebaskan

Keterangan saksi - saksi yang berlainan

Mr. Kasmat anggap:

„Lebih rendah dari pengemis”

Sambongan kemarin

Selandjoetnja Mr Kasmat menerangkan dan oendjoekan Instructie dari Pandhuis Reglement art. 17 lid 21, yang maksoednja bahwa peroneel roemah gadai itoe ada hak oentoek mengoesir toekang toekang tjalo, yang soeka membikin gadogh dan menganggoe kepada publik, dihalamanja roemah gadai.

Peperiksaan terhadap saksi Nji Imik

Sebeloemnja Imik disoempah, Mr. CM Wisman memberikan uasebat lebh doeloe soepaja saksi djangu soeka bohong karena di hoekoem ataw tidaknja persakitan ada tergantoeng kepada saksi sendiri, Bilamana nanti ketahoenan bahwa saksi bersoempah palsu toetoe itoe hari djoega saksi akan di masoekan kedalam boei.

Pr; Kamoe pernah kasih wang kepada persakitan?

Saksi: Tidak pernah, hanya sardja persakitan soeka soeroeh kepada saksi boeat belikan makanan ataw air thee, yang wanguja tempo tempo dibayar oleh saksi sendiri.

Pr. Apa persakitan pernah paksa soepaja itoe makanan ataw thee dibayar oleh saksi?

Saksi: Tidak pernah, itoe hanya kemaean dari saksi sendiri, disebabkan ketika persakitan menjoe roeh itoe, lagi ada didalam riboet sehingga saksi sendiri yang bajar akan tetapi bilamana persakitan soedah selesai, harga makanan dan air thee itoe, oleh persakitan di gantioja poela.

Pr harga berapa makanan yang dibeli oleh kamoe ataw persakitan itoe?

Saksi: toema harga satoe ataw doea cent sadja, sedangkan makanan ada harga 5 cent.

Pr persakitan menjoe roeh beli air thee itoe, apa deugan maksoed mint?

Saksi: Tidak.

Pr Selain dari menjoe roeh beli kan air thee, dan makanan, soe dah mint apa lagi?

Saksi: Soedah menjoe roeh beli kan kajo api.

Pr. Kamoe pernah mintakan wang nja dari harga makanan air thee dan kajo api kepada persakitan?

Saksi: Ja.

Pr. Kamoe moesti ingat, bahwa kamoe sekarang soedah disoempah, sebentar sadja kamoe bisa masoek boei, kenapa keterangan kamoe sekarang ini sangat berlainan sekali dengan pengakoean dimoeka politie?

Saksi: Keterangan dimoeka politie, semoehnja bohong sebab hamba denger kalua hamba tidak soeka memberatkan persakitan, hamba maoe ditoeoep (diberok) 20 hari lamanja.

President; Djadi mana sekarang yang benar?

Saksi: Pengakoean sekarang jg. benar.

Pr: Dari siapa kamoe denger akan ditahan?

Saksi: Dari teman teman yang tempo hari diperiksa diroemah gadai Tjikoedapateuh.

Pr: Siapa orangnja?

Saksi: Idik.

Pr. Bagaimana tahoenja yang kamoe memberatkan persakitan?

Saksi, Menoeroet pertanyaan politie sadja, apa yang politie bilang hamba djawab „Soemoehoen”

Pr. Kenapa begitoe?

Saksi, Karena hamba berasa ta koet,

Mr Wisman membatjakan isioja proesverbaal dari pengakoeannja saksi di depan politie, keterangan mana ada memberatkan sekali terhadap perkaranja persakitan.

Pr Betoel kamoe telah menerangkan begitoe dimoeka politie?

Saksi betoel, akan tetapi ke maoenja politie sadja.

Peperiksaan terhadap saksi E L E Albert von Winckelman (Hoofd beheerder Gouvernement Pandhuis Bandoeng).

Pr. Bisa djoega bahwa pandhuis Beambte itoe telah bersalah didalam oeroesan soeapan dari Makelaars?

Saksi: Bisa djoega.

Pr. Apa toean bisa tetapkan?

Saksi: tidak.

Pr. Pernah mendapat pengaduan dari publik?

Saksi: Tidak pernah.

Pr. Apa persakitan ada kesempatan oentoek menolong publik?

Saksi: Tidak ada, disebabkan persakitan bekerdjanja didalam goerdang [Magazijn].

Pr. Apa persakitan dibolehkan djadjan di waktu bekerdja?

Saksi: Boleh.

Pr. Apa betoel menoeroet Instructie dari Pandhuis Reglement art. 17 lid 21 bahwa makelaars itoe baroes dioesir?

Saksi: Ja, artikel mana dikenakan terhadap makelaars yang beroepa, dan seloeh menganggoe terhadap publik lainnya, doeloe saja pernah membikin klacht kepada politie, 25 orang toekang tjalo disebabkan mereka orang itoe seloeh membikin riboet sadja, akau tetapi kepostoesanja dari politie, mereka orang itoe dimerdakakan kembali.

Pr; Bagaimana keadaanja persakitan didalam pekerdjaanja?

Saksi: Persakitan ini sepanjang penjelidikan saja, ada seorang beambe yang paling geschikt sendiri tidak bisa djadi kalua ia itoe telah berboeat djahat.

Akan disamboeng

### Pemboekaan

#### pabrik kedok

Gas beratjoen

Nanti pada tg 15 April j.a.d akan diadakan pemboekaan opisi dari pabrik kedok gas beratjoen disini.

Selandjoetnja didengar kabar poela bahwa dalam pemboekaan tersebut akan diadakan oepatjara dan receiptie.

—o—

### Rectificatie

Kemaren telah dimoet dalam bagian yang berkepala Pemoeda P.A.I. roeanja kota:

Secretariaat di Tjitjendo 36 a. setoeloelja adres Secretariaat P.A.I. TJKAWAO No, 36A.

—o—

### Congres Midpost

Djika tidak ada halangan soeatoe apa, Congres 10 tahoen dari Midpost akan diadakan di sini dan didjatoekan pada boelan Meijad.

Berhoeboeng dengan hal tersebut boeat, Hoofdbestuur Midpost telah membikin permakloeman agar tjabaug tjabaug mengirinkan oesoel oesoelja. Paling achir tanggal 10 April oesoel oesoel itoe haroes soedah ada dalam tauganja H.B.

—o—

### Menjari ilmoe agama dengan berdjalan kaki

Kemarin telah dibawa mengadap kepada Kg. Boepati Bandoeng toerang perampoean yang boleh dikata ada loear biasa

Seorang pegawai Mesjid Bandoeng mendapatkan seorang perampoean moeda kira oemoer 19 tahoen yang kelihatannya adagandjil djoega, terostema boeat di kota Bandoeng, kemoedian perampoean itoe dibawa mengadap kepada Kg. Boepati.

Perampoean yang kelihatannya gandjil itoe, ada membawa keffar yang dibawanja digendong diposong goengnja dan membawa boengkoesan pakiajanja yang ditengteng dan ada membawa sepasang gamparan dan sepasang bakjak (klom) kajo.

Sesoedahnja perampoean itoe di periksa oleh Kg. Boepati, ia mengakoe nama Hadji Siti Roekajah anak dari pada Hadji Djakaria dari kampoeng Rantjapandjang desa Linggar onderdistrict Rantjakek (Bandoeng).

Tel. 2 tahoen dan 8 boelan ia pergi dari roemahja atas perintah orang toeanja oentoek menjari ilmoe agama diseroeh menjoendjoengi sedikitnja 180 Oelama yang ternama, tapi tidak boleh mempergoesakan kendaranja, sedang oeanng dari orang toeanja sebagai bekal hanya diberi tiga setengah Cent.

Perampoean tadi, telah berdjalan mengelilingi poela Djawa dan Madura, mengoendjoengi bermatjam matjam pesantren dan tempat tempat Oelama yang ternama, soedah ada 280 pesantren yang dikoendjoenginja. Itoe dapat diboeiktikan diatas soerat soerat keterangan yang didapat dari pada Oelama dan goeroe goeroe pesantren yang dikoendjoenginja.

Adapoen koffer yang dibawanja itoe, ternyata ala beris bermatjam matjam kitab agama Islam pembedrian dari pada Oelama oelama yang didatangi itoe.

Jang lebih mengherankan lagi, perampoean moeda itoe tidak soeka diberi makan ketika ia datang di Keboepaten, hanya ia minta doea kaja Kg. Boepati sadja karena ia hendak meneruskan perdjalananja menoe djoek ke Tjandjoer, Soekaboe mi, Bogor, Betawi dan teroes ke Banteo, karena sepandjang pengetahoenja bahwa pada tempat tempat jang tersebut itoe, masi banjak Oelama yang kenamaan.

Begitoelah orang mengabarkan kepada kita.

—o—

### Arts di Juliana Ziekenhuis

Kira-kira doea boelan terlampau kita ada membatja satoe advertentie dalam A.I.D. [dalam s.k. Indonesia tentoe sadja tidak ada], bahasa Juliana Ziekenhuis ada perloe mentjari satoe arts. Soedah berberapa dokter-dokter jang melamar itoe pekerdjaan antaranja ini terdapat djoega beberapa dokter bangsa kita, jang mempoenjai diploma dari Universiteiten di negeri Belanda, Roen beliau beliau ini boekan asing lagi dalam doea ke doktoran. Dalam dienst di Gouvernement di waktu sekarang tidak ada lagi perbedaan antara bangsa Sapa jang mempoenjai diploma dan sanggoep memegang djabatan itoe, tentoe ada harapan besar boeat dipilih.

Boektioja soedah ada beberapa leeren di Nies Soerabaja dan Assistent di Gen. Hoogeschool di Batavia, jang dari bangsa kita. Ini soedah memang sepatoenja di zaman sekarang. Geschikt boleh dipilih ongeschikt biarpoen dari bangsa apa djoega akan ditolak.

Tapi bagaimana sekarang keadaan di Juliana Ziekenhuis, satoe roemah sakit jang dioeroes oleh Gemeente Bandoeng?

Sepandjang kabar jang soedah keloes dari meoelot silih seorang pembesar di Juliana Ziekenhuis sendiri, soepaja pemilihan dan diangkatnja jang ini akan diambil dari candida Belanda sadja.

Apas pechabaran ini ada betoel kita serahkan sadja pada pembesar jang lebih loear nauti. Kita tidak be hok boeat memeriksanya karena kita tjoea-pendoedoek Gemeente Bandoeng sadja, dan tidak ada mempoenjai pertalian dengan pembesar pembesar Gemeente. Tapi kita djangan poetoesa, kita ada mempoenjai 9 wakil di Dewan Gemeente. Harapan kita kepada beliau ini soedi apakah kiranja beliau itoe mendjalankan kewadji bannja, boeat memeriksa dan mentjari keterangan, apa betoel arts itoe akan dipilih dari bangsa Belanda sadja. Disinilah waktu dan tempatnja bagi beliau beliau itoe, akan dipraktikkan apa jang soedah

beberapa kali ditheorikan sebelum beliau terpilih mendjadi anggota Gemeenteraad, kata Erremwee.

—o—

### Mr Zuretna dan pembalasan

Tempo hari kita pernah kabarkan tentang sukses jang didapat oleh Gapoera ketika bermain di LEV seb: jang dioesahkan oleh Parindra tjabaug Bandoeng dengan mengambil tjeritera Mr. Zuretna

Setelahnja pertoendjoekan itoe habis selain dari beberapa soerat kabar jang menoesil tentang kegoessanja itoe pertoendjoekan djoega Gapoera sendiri tidak sedikit mecerima soerat soerat jang maksoedja memberikan selamat dan djimuta soepaja Mr Zuretna dipertoendjoekan lagi mengingat bahwa diitoe malam banjak sekali djoem blahnja orang orang jang tidak dapat menjaksikanja berhoeboeng dengan semoemja tempat terdjoe al habis.

Berhoeboeng dengan hal hal tersebut diatas itoe, roepanja sadja orang semangkin bernapsoe kepunging mengetahoei, siapa jang se betoelja Mr. Zuretna itoe, terboektioentoek pertoendjoekan Radio tooneel pada besok malam, dengan mengambil tjeritera „Pembalasan” di Nrom 11 (Bandoeng), toean Arifien Pegiseurnja Gapoera, telah kebandjiran soerat soerat dan tilpon, jang merangkan bahwa pada besok malam itoe, ke Studio Nirom akan banjak orang jang datang, kepunging mengetahoei sendiri tjaranja Gapoera bermain dimoeka microfoon.

Perloe djoega diterangkan disini bahwa Trio dari Mr Zuretna pada besok malam itoe akan toeroet bermain. Nona Ms Rachana [Mr. Zuretna] didalam pembelasan akan mendjadi seorang gadis jang setia

Sebagaimana Intermezonna akan dipendugarkan lagoe lagoe dari dan dimainkan oleh anak-anak moerid Institut Kasoedraan di pimpin oleh toean Thomas Directeur dari itoe Institut dan Voorzitter dari Gapoera.

—o—

### Beberapa pertanyaan

[Reuter]: Atas pertaajaan annggotaperlement, Greenwood minister Chamberlain memberikan djawaban „Dengan giat pemerintah meneroeken pemtjaraan dengan lain lain pemerintah boeat mengoeroesi soal soal jg terbit karena keadaan keaduan yg terdjadi pada masa belakangan ini. Parlement mestilah mengakoei bahwa pembitjaraan2 jg dilakoekan itoe mesti tetap diang gap rahasia dan dalam kepertjajaan.”

Parlement tidak boleh mengharap pada saja jg saja akan memberikan keterangan jg tjoeoep dan lengkap sebelumnja saja mengetahoei pendirian jg pasti dari pemerintah2 jg bersangkoean dalam soal ini.

Greenwood menanjakan kepada premier apkah premier maoe memberikan lebih banjak keterangan, soepaja djangan ada sak wasangka jg tidak pada tempatja keterangan ini mengenai perdjandjian jg dikoekakan kepala pemerintah lain negeri itoe.

Apakah dalam perdjandjian itoe ada dikatakan bahwa negeri negeri itoe hanya bisa meminta nasihat sadja atoutah ada dimoet djoega dalam perdjandjian itoe bahwa negeri2 jg bersangkoean itoe mempoenjai kewadjiaban jg mengenai militernja.

Chamberlain memberikan djawaban pada pertanyaan ini demikian: „Orang mesti mengetahoei bahwa apa jg soea toedjoekan ialah lebih dari pada pemberian nasihat sadja pada negeri2 tersebut.

Saja tidak mendjawab pertanyaan itoe lebh dalam lagi. Pada pertanyaan itoe jg lain premier itoe memberikan djawaban: Pemerintah Inggeris telah memberi tahoeakan dengan terang kepada pemerintah2 lain negeri, apa jg Inggeris kelak sedia lakoeakan.

Pemerintah Inggeris insjaf sepe noeh penoehnja akan arti soal soal jg bergantoengan sekarang dan jing banner2 boeat mendapat kepostoesan seloek moengkin, akan tetapi padasoal jg mengenai lebih dari satoe pemerintah negeri ini tidaklah bisa ditentoekan kepostoesan dari pemerintah Inggeris sadja.

### Masih dilakoekan pertempoeran

Djagal baik baik persahabatan antara Polonia dan Djerman.

Berlin, 28 Maart (Reuter): S.k. „Diplomatik Korrespondenz” jang dianggap sebagai terompet dari pemerintah nazl memoet antjaman kepada Polonia soepaja ini negeri mendjaga baik baik perhoeboengan persahabatan antara Polonia dan Djerman.

Seteroesnja ditoeendjoekan pada Polonia atas bahaja jg akan me simpanja apabila ia mencekar haloesan, menjimpang dari pada per tjandjian jg dilakoekan antara Polonia dan Djerman. Pada pemerintah Polonia diberitahoeakan soepaja berhati hati pada godaan njanjian merdoe dari dewi dewi laet jg mentjoba mengoeroehinja.

### Kekoeatan tentara

Menoeroet [Reuter]. Dikabarkan bahwa kekoestan tentara dan peroneel angkatan loet (marine) akan diperloensakan dari 74900 sampai 77500 orang. Segera djoega ditjari orang jang maoe mendjadi pegawai marine itoe.

### Australia-Inggris

Minister boeat oeroesan penerbangan boeat membawa penoempang dan boeat dagang (bergerlucht vaart) di Australia, Thorby mem beritahoeakan bahwa ia akan melakoekan perdjalan dengan mesin terbag boeat mengadakan penjelidikan. Minister itoe akan terbang di Oslow (Australia sebelah oetara.

### Drukkerij „Economy”

O. Kerkhofweg 16 — Tel. 444 — BANDOENG

Nampi padamelan noe nganggo letter Arab, noe nganggo atawapi hentu nganggo barisan.

### BATJA DAN PERHATIKAN!

#### Locomotif Krachtpillen

Locomotif Krachtpillen (Radja Obat Koet), ialah satoe-satoenja obat koet jang bisa memberi tenaga kembali seperti orang moeda. Sapa jang kepingin mempoenjai toeroenan (anak) advies, makanlah pil ini, sebab dia bisa memboeat tenaga jang soedah kendur bisa kembali kentjang. Kaesem lelaki dari segala bangsa di doenia ini tetap sojangi pada ini obat koet, jang soedah lebih 29 tahoe ter sohor dimana mana tempat. Poedjian tidak perloe kita oerakan, siapa jang soedah mentjabanja baroelah dia mengetahoei kemoedja rabannja.

Berpoeloeh riboe toean toean soedah memakenja, jang mana semoemja amat gembira. Harga per botol dalam doos tjoea f 5 —

#### Zuikerziektetabletten

Orang jang berpeajakit goela, lantas makan ini obat Zuiker ziekte Tabletten. Prot. Dr. Lybosch perboeat tjampoerannja jang betoel betoel melawan penjakit itoe soepaja lenjap dari diri jang telah kenak.

Harga per botol dalam doos tjoea f 4,— Obat-obat diatas, tiap-tiap doos, didalamnja ada berkoet atoeran pakenja.

Pesanan 3 botol keatas, kalau kirim oewang lebih doeloe toko kita jang tanggoeuz ongkos, tetapi kalau toean mintak dikirim onder rembours ongkost ditambah.

Dataw atawa atoerlah pesanan pada kita.

Chemicalienhandel MEDICYNIA Padang Sidempoean (Sumatra).



## Toeana berasa memindjamkan wang Renten ? Toeana berasa memindjamkan wang Renten ?

Bagaimana kedoeoekan Toeana sebagai penglepas wang Renten ?  
Bagaimana kedoeoekan toeana sebagai pemindjam wang Renten ?

Lekaslah beli boekoe :

## Geldschéeters Ordonnantie

[Salinan dari Oendang-Oendang tentang melepas wang Renten]  
Bahasa Indonesia

Sekarang soedah terbit harga f 0.75 contant. Remborus tidak bisa dikaboealkan.

Pesanan pada : Drukkerij - ECONOMY O. Kerkhofweg Bandoeng.

Perloe diketahoei oleh pendoeoek Indonesia.

Disitoe dinjatakan peola, bagaimana tjaranja soepaja orang bisa erbebas dari gijzeling.

Ordonnantie tentang atoeran gijzeling telah berlakoe dari moelai bl. Juli '38, sedang geldschéeters Ordonnantie akan didjalankan pada bl. Januari 1939.

Perloe lekas memoesnaji itoe boekoe !

## Memang betoel !

Bahwa pembatja kita telah mengandjoerkan soepaja lebih baek berlangganan pada soerat kabar BERITA-PRIANGAN sadja, itoe ada benar sekali.

Sebab moerah harganja dan memoesnaji perkabaran yang serba lengkap, yang biasanja didapat dalam koran harian yang mahal harganja.

Oleh karena itoe tidak perloe lagi Toeana memboeang oeng lebih dari 100 sen seboelan oentoeok mendapat soerat kabar yang biasa Toeana batja sampai memoesakan.

Mintalah proefnammer yang akan dikasikan dengan segala senang hati.

Adm. Ber Pri.

## GRATIS

Kepada sekalian abones's dan pembantoe kita yang bisa mengirinkan 2 abonne baroe oentoeok Berita-Priangan atau 1 oentoeok Sinar Pasoendan, akan dikasi hadiah 1 boekoe

### Geldschieters Ordonnantie

ataun boekoe apa sadja yang ada di kantor kita seharga 75 cent boleh pilih sendiri.

Pengiriman lebih dari yang ditentoeokan di atas, hadiahnja djoega tentoe akan dikasih lebih.

Administratie

## Meisjes Internaat

Rad. Aioe Sangkaningrat akan memboeka bagi Internaat oentoeok anak-anak perampoean yang lebih moerah dari pada Internaten yang soedah ada.

Muksoed iui berdasar atas kejakinan, bahwa banjak orang toea diloear Bandoeng yang ingin menjekolahkan anaknja perampoean di Bandoeng, tapi merasa sangat soesah dim na anak itoe haroes dititipkan, teroetama sekali karena ingin mendapat rawatan dan penihkan yang baik, tapi dengan bajaran yang moerah.

Djika terujata permintaan ada tjoekoop, Internaat itoe akan lekas di boeka.

Permintaan baroes disampaikan kepada :

Directie

„Internaat Kaboepaten

Balonggedeweg - Bandoeng

Permintaanl angganen

## Dagblad „Berita - Priangan“

Nama .....

Adres .....

Moelai tt. .... minta berlangganan

„BERITA - PRIANGAN“ Wang abbonement banjaknja f.....

boeat .....boelan bersama ini dikirimkan kepada Adm. B. P. dengan postwissel. (via rekeniglooper B. P.)

.....tt. .... 1939

Tanda tangan :

Kepada .....

Adm. Dagblad

BERITA - PRIANGAN

Oude Kerkhofweg 16 - Bandoeng

Voor 100 pCt, Blied-ijsteem gaet men steeds naar de :

TYPCURSUSSEN:

## „D. M. BESAR“

die onder leiding staan van Bekwame en Gerouteneerde Leerkrachten met 14-jarig lange ervaring.

Kanfoor-Opleiding:

Speciaal o.l.v. den heer MANSOER ANWAR, ex Kantoor-Sneltypist b/d WelEdelGestrenge Heeren :

M. A. J. KELLING, Secr.-Penningm. „Bandoeng Vooruit“.

Ir. Th. KARSTEN, Stedebouwkundige,

Dr Ir J. M. W. NASH, Geoloog/Mijnbouwkundige.

en ex Dictaat-Sneltypist der Afd. Persdienst v/h 2de „Pariudra“-Congres te Bandoeng.

CURSUSSEN:

BATAVIA-C.: BANDOENG: SEMARANG:

Sawah Besar 21. Pr. Soemedangweg 96. Karang Toeri 73

## Agentschap Soekaboemi

Oentoeok mengawampangkan perhoeboengan kita, telah di boeka boeat agentschap dagbladen „SINAR PASOENDAN“ dan „BERITA PRIANGAN“ tempatnja di:

Kantoor Emo Hardja cand. i/d rechten

Gr. Postweg 244 A Tel. 441 - Soekaboemi.

Dissua bisa diterima yang akan mendjadi abbonement dan masoeka Advertentie. Djoega bisa menerima pekerdjaan boeat: Rechtzken, Makelaar, dan menoeoeng orang yang mentjari pekerdjaan

## NGITJAL.

Soerat asal-oesoel, Blanco soerat Accept, Soerat Huurkoop, Solo Wissel anoe parantos ke gning njitak sareng blanco Soerat ondangan.

Pangaosna tangtos mirah.

DRUKKERY „ECONOMY“

BANDOENG.

## Pangaos barang tjitakan

100	Emploj ditjita djenengan	f 0,75
500	id.	f 2,50
1000	id.	f 4,-
100	Briefkaart (Kartoe post) ditjita sabenlah	f 0,75
500	id.	f 2,-
1000	id.	f 3,50
100	Kertas toelis, ditjita djenengan	f 0,75
500	id.	f 2,50
1000	id.	f 4,-
100	Soerat ondangan model Briefkaart	f 1,-
200	id.	f 1,75
500	id.	f 3,75
1000	id.	f 6,-

Pangaos noe kasebat diloenoer sadajana nganggo tinta hideung, oepami nganggo sanes kleur, kedah nambah ongkos. Sareng teutajan kaetang ongkos ngintoen. Pesenan nganggo perantaran Rembours teu tiasa ngintoen

## DRUKKERIJ „ECONOMY“

Oude Kerkhofweg No. 16 - Bandoeng

## SOALSOELIT

MEMBATJA koran dengan LOEPA membajar oeng abbonementnja, adalah satoe soal yang soekar boeat dimengerti

## Djamoe Lempoejang Paiet

Pengerohoja lempoejang pait bikin bjak sakit kaki lemes, ngiloe, merentak, kakoe atawa selaloe berasa tjape, semboeken sakit toelang belakaang, koewtken badan yang lemah, datengken napsoe makau, ilaiken rasa poeieang membasmi mata yang bekoerang-koenang, melindoengken hawa dingin, membikin lekas seger bagi orang yang baroe baik sakit.

Bisa dapet beli pada :

DJAMOEHANDEL

Tjap „DOEA KERIS“

Bikinan Mevr. LIETJOE DJOAN

Tjikoedapateuh 235 - BANDOENG

MASOEKANLAH ADVERTENTIE

TOEAN DALAM

DAGBLAD „BERITA PRIANGAN“

## VORO BATAVIA

Golflengte 105,26 M

Kemis 30 Maart

- 4 - sore Lagoe Djawa
- 4 30 - Lagoe Soenda
- 5 - Lagoe Hawaiian
- 5 50 - berhenti
- 8 - malam Mambatja soerat kabar
- 8 20 - Lagoe Melajoe
- 8 30 - Pambatjaan Qoer'an
- 9 30 - Lagoe Arab
- 10 - Lagoe Krontjong
- 10 30 - Lagoe Soenda
- 11 - Berhenti

Djoemahat 31 Maart

- 7 30 pagi Pengadjaan dari piring hitam
- 8 - Lagoe Soenda
- 8 30 - Lagoe Krontjong dan Stamboel
- 9 - Lagoe Gamb. kromong
- 9 30 - Lagoe Tieng Hwa
- 10 - Lagoe Arab
- 10 30 - Lagoe Melajoe Seberang
- 11 - Berhenti
- 4 - sore Lagoe Hawaiian
- 4 30 - Lagoe Djawa
- 5 - Lagoe Soenda
- 5 50 - Berhenti
- 8 - malam Mambatja soerat kabar
- 8 20 - Lagoe Barat
- 8 30 - Goena anak anak
- 8 50 - Pambatjaan kitab Indjil
- 9 30 - Krontjong Orkest
- 12 - berhenti

## VORL

Golfl. 85,96 Meter

Kemis 30 Maart

- 5 - sore Lagoe Djawa
- 5 30 - Lagoe Soenda
- 6 - Berita s. k. [Soedda]
- 6 15 - Lagoe Hawaiian
- 6 30 - Pauze
- 7 - malam Lagoe Melajoe
- 7,15 - Berita s. k. (Indonesia)
- 7 30 - Lagoe Gamboes
- 7 45 - Mengadji Qoer'an
- 8 15 - Lagoe Krontjong
- 8 30 - Pidato tentang „Sadja rah nama Indonesia“
- 9 - Lagoe Soenda
- 9 30 - Lagoe Djawa
- 10 - Toetoeop

Djoemahat 30 Maart

- 12 - siang Choetbah dan Sembahyang hari Djoemahat
- 1 - Toetoeop
- 5 - sore Lagoe Djawa
- 5 30 - Lagoe Soenda
- 6 - Berita s. k. (Soenda)
- 6 15 - Lagoe Krontjong
- 6 30 - Pauze
- 7 - malam Lagoe Hawaiian
- 7 15 - Berita s. k. (Indonesia)
- 7 30 - Lagoe Melajoe
- 7 40 - Pemandangan loear negri
- 8 - Lagoe Soenda
- 8 30 - Pidato tentang „Radio Techniek“
- 9 15 - Lagoe Ambon
- 11 30 - Lagoe Djawa
- 10 - Toetoeop

## Mevr. MOELJO.

Tjtjendo - Gang Verkeerswezen (Blakang Hoofdbureau v. Politie)

Ada sedia tempat boeat bersalin (krankamer) dan boleh dipanggi dimana - mana.

## TYPE-LESSEN

## COMS

1. Poengkoerweg 25 A Bandoeng

2. Groote Postweg O. 110 F. (t.o. Service Station) Bandoeng

3. Passar Atasweg 508 Tjimahi

Telefoon No. 1470

Rechtskundige

R. Idih Prawiradipoetra

Regentsweg 7 - Telf. 677 Bd.

Menerima pekerdjaan advocaat dan procureur boeat segala badan pengadilan.



KANTOOR  
0 Kerkhofweg  
No. 16  
BANDOENG

# Berita Priangan

lembaran kedoes

TELEFOON  
Nummer  
444  
BANDOENG

## Penghasilan anak negeri dari tanaman kelapa

Pohon kelapa Soematera ikan paes dari laetan Koetob Selatan dan sapi dari Amerika Barat Te ngah sebenarnya tidak ada sedikit djoega persamaannya; tetapi soeng goehpoen demikian minjak ikan paes dan talk (gemoek sapi) ada lah bahu yang teroetama oentoek pemboeat saboen sedang oentoek keperluan itoe boleh djoega di pakai minjak kelapa Pilipina, minjak kelapa sawit Afrika minjak B. bisu Brzilia.

Segala minjak ini, dan minjak jg lain ataupun bidji jg mengang doeng minjak berasal dari berba gai bagai negeri diatas doenia ini, dipergoenakan djoega oentoek pem boeat berbagai bagai barang lain dan oentoek roepa roepa keperluan.

Diantara minjak jng berbagai ragam itoe h'na beberapa sadja jang dapat dipergoenakan oentoek keperluan jang tertentoe, akan te tapi kebanyakan dari padanja ada persamaannya, baik dalam hal kea dan physisoja, ataupun keadaan chemisoja, maepoen dalam keada an teknisnja, sehingga karena itoe bolehlah jang satoe dipergoenakan pengganti jang lain, dan karena ke madjoean ilmoe pengetahoean dan tehnik, maka boleh poela beberapa matjam diboeat sehingga dapat di pergoenakan pengganti jang lain.

Oleh karena itoe maka tidak da pat kita katakan lagi, bahwa sa lah satoe matjam diantara minjak itoe, ta boleh tidak mesji ada oen toek e'oeatoe maksoed dan djika tidak ada maka maksoed itoe ti dak akan tertjapai, karena minjak lain dapat menggantikannya atau dapat diboeat sehingga boleh menggantiknoja. Apabila perban diogan antara ongkos dan hasilja membolehkan, maka pastilah ditja ri orang penggantiaannya.

Oleh karena itoe maka tidak dapat dipastikan lagi, bahwa boe at salah satoe diantara minjak itoe ada pasarnya jang tetap, dan bo leh dikehendaki harga jang me ngoentoekogan.

Djika ada perobahan tentang banjak orang menawarkan atau mentjari salahsatoe diantara minjak jang banjak ragam itoe, maka hal itoe pastilah berpengaruh djoega pada minjak jang lain la inja, baik dengan langsung wa ceopen tidak dengan langoeng. Dja di adalah perhoeboengan jang ra pat dan tegoeh sekali antara har ga sekalian bidji jang mengandoeng minjak, minjak dan gemoek itoe.

Kalen kita hendak menjelidiki toeroen naik harga copra meslaja, maka tidaklah tjoekeop, djika kita hanja wenilik keadaan jang berloe boeng dengan hal tentang meng hasilkan copra itoe sadja, dan be dan tentang keperluan orang mempergoekannya, melisokan ha roeslah djoega diperiksa keadaan pasar barang lain jang dja di saingannya.

Oentoek mengetahoedi djalan har ga copra teroetama perloe diketahoedi keadaan pasar boeat minjak dan ge moek soemoemnja. Keadaan ini dipengaroehi pertama oleh banjak nja segala matjam minjak dan ge moek jg bersaing itoe ditawar kan orang dan kedoes oleh banjak nja keperluan orang akan saboen marg-rine, mentega dsb, dan lagi oleh banj kaja keperluan paberik paberik lain jg mempergoenakan djoega minjak dan gemoek itoe seba gai bahannya.

Dalam beberapa tahoen jg achir ini njata benar kelihatan banjak orang menghasilkan berbagai-bagai barang jang mengandoeng minjak

dan gemoek. Sebagian sebabnja ia lah karena hal hal jg semat-mata berhoeboeng dengan economie, ja'ni karena harga barang itoe ada memberi keoentoengan jg loe majan dan karena orang jang ber hadjatkan barang itoe bertambah banjak, dan lain dari pada itoe ada poela peroesahaan itoe dimadjoekan orang karena mengingat hal hal jang bersangkoeat dengan social dan politik, dan oleh sebab itoe tidak memikirkan laba roegoja lagi.

Oleh karena oesaha jang demiki an ini soedeh tentoe hasil itoe djadi djaeoh lebih banjak dari pada ke perloe orang jang mempergoenakaannya, jang banjaknja bertambah hanja dengan berangoeng lambat lambat sadja. Dan oleh karena memadjoekan peroesahaan itoe ti dak didasarkan sedikit djoega pa da kemadjoean perniagaan, maka hal itoe djadi bertambah seelit.

Hanja karena kedjadian jang kebetoealan sadja maka ada djoega sebentar-sebentar kelihatan perban diogan jang baik antara productie dengan consumptie; sebabnja toer tama terdapat di Amerika Serikat.

Dalam tahoen 1933 banjak seka la hasil tanaman djoegoeng, sehing ga harga djoegoeng itoe sangat toe roennja, dan karena itoe Amerika Serikat mengadakan atoeran keras oentoek mengoerangi loes tanaman djoegoeng. Hasil tanaman 1934, jang soedah dikoerangi itoe loes uja, makin bertambah soesoet lagi karena tanaman itoe bajak sekal i jang roesak, oleh sebab panas da lam tahoen itoe terlaloe lama ada

nja; hasil tanaman jang lain poen koerang poela.

Oleh karena itoe maka harga gandoem dan sebangsanja djadi na ik benar, sehingga orang djadi ba njak sekali memotong sapi dan ba bi. Hal ini pada moelanja menoeje bakkan gemoek itoe terlaloe banjak ditawarkan dipasar, tetapi kemoe dian, karena penjembehan jang loear biasa banjak itoe, terang soe dah amat banjak soesoetnja, dan oleh sebab itoe teroek itoe soedah koerang poela dipotong orang. Ma ka gemoekpoen djadi koerang poe la ditawarkan orang.

Lain dari pada itoe persediaan minjak ikan paes di Europah dan minjak bidji katoea di Amerika Se rikat soedah banjak poela soesoetnja.

Hasil katjang tanah di Hindia Iggris dan Afrika dan hasil ka tjang kadele di Manchoerij, dari tanaman 1934/35 ada koerang sa kali. Hal inipoen mendatangkan pengaroeh jang baik pada harga pasar doenia. Keadaan jg baik ini berdjalan toeroes sampai tahoen dimoekanja; hasil bidji katoea di Amerika Serikat masih ter laloe koerang, dan begitoe poen ge moek sapi dan babi baloembertam bah karena teroek beloen berapa bertambah djoemblanja. Ketika dalam tahoen 1936 Amerika Serikat ditimpa b'aha kepanasan poela, maka kedjadian tahoen 1934 poen beroleng poela, meskipun ti dak seberat jang dalam tahoen 1934 itoe. Harga sangat tjepat naiknja dan keperluan handak memasoek kan barang dari negeri lain menja bakan harga minjak dan gemoek di Europah dan diegeri lain laic jang menghasilkan minjak dan ge moek itoe poen naik poela.

Kekoerangan minjak dan gemoek itoe makin bertambah terasa sebab kedjadian itoe berbetoelan dengan waktoe perniagaan; ada harapan

akan baik kembali hal itoe poen telihatan pada permintaan orang akan berbagai-bagai barang bahan Copra Indonesia poen menda pat keoentoengan karena kedjadian ini. Dalam tahoen 1934 harga co pra sangat rendahja (poekoel rata dalam tahoen itoe dollar 9,68 per ton c.f. Europa); tetapi sesoedah itoe toeroes meneroes naik harga itoe, dan pada panghabisan tahoen 1936 soedah sampai kepoetjakuja.

Dalam pada itoe ada keoentoeng an jang extra lagi bagi Indo nesia, karena dalam boelan Sept tahoen 1936 itoe harga roepiah ditoeoerankan, sehingga pendapat an wang dari peudjoelan copra ex port dihitoeng dengan roepiah ka rena itoe djadi naik poela 20 pC.

Keadaan jang seroeapa itoe ber djalan sampai pertengahan tahoen 1937, dan sesoedah itoe maka da tang poela peroeobahan pada per bandingan permintaan dan tawaran peroeobahan jang tidak baik.

Pasar boeat minjak dan gemoek dalam tahoen 1937 dibandjiri oleh hasil jang loear biasa banjaknja. Pada waktoe itoe banjak benar di tawarkan orang di Amerika Seri kat bidji katoea dan karena itoe tawaran minjak bidji katoea djaeoh lebh banjak dari pada biasa; hasil tanaman djoegoeng dan kadele baik sekali; dan segala nja itoe me ajebakkan Amerika Serikat, n geri jang biasa banjak membeli barang barang itoe menarik diri dari pasar doenia. Ini sadja soedah tjoekeop boeat menoeoerankan harga itoe; akan tetapi ada lagi hal lain jang menambah merosotnja harga itoe jaitoe perningaan soemoemnja moendoer, sedang cedera politik ke roeh di Europa menjebakkan orang hanja membeli sekedar jang amat perloe perloe sadja. Segala matjam minjak dan gemoek djadi toeroen haranja, dan soedah tentoe djoega harga copra.

## Phabaran

### Petir poenja sebab

Menoeroet chabar jang dida pat JB. di Keteog daerah Tjiamis ada 7 orang perempoan jang se dang memotong padi kena sambe ran petir.

Seorang diantaranya pada saat itoe djoega toeroes meninggal se dang lain lainnja sda jg mendapat loeka loeka berat,

### Garam ke Djepang

Menoeroet chabar jg didapat oleh HN, seboeah kapal api Dje pang, Madras Maru, telah sampei di Kaliaget [Madoera] oentoek ambil garam kira kira 6 a 7 riboe ton berstnja.

Pengambilan seroeapa itoe telah ditoeoekan dalam satoe perdjandji an jg akan habis berlakoenna pada panghabisan tahoen ini djoega.

Boelan depan akan datang Moe bassi Maru, jg akan ambil kira ki ra 9 riboe ton garam.

Sedjak itoe ada sekedjap kelihatan kemadjoean, tetapi pada baka kataja hampir tidak ada peroeoba han, dan harga berbagai bagai ma tjam minjak dan bidji jang menga doeng minjak sekarang masih djaeoh dibawah harga setahoen jang laloe.

D.far jg berikoet ini memper lihatkan betapa toeroen naik harga copra F.M.S. [dari tanah Malaka] di Londeu sedjak tahoen 1936 Akan djadi perbandingan maka di terangkan poela harga poekoel rata dalam setahoen-setahoen sedjak ta hoen 1924.

(Akan disamboeng.)

**ANGGOER BRANAK**  
Tjap IKAN MAS

HARGA 1 botol f2.50 1/2 botol f1.30  
BELI 1/2 DOZIJN ONKOS REMBOURS VRIJ

Memang betoel & itoe Anggoer Branak tjap Ikan Mas, monoeloeng jang sangat DJEMPOL, becah sechali goennja boeat prempoedan jang barge melahitken anak sampo itoe anak soedah djadi besar, keliatan sang Mama dan anaknya sehat, montok, dan waras, maka tida perloe rakoe, sebab tko obat Tjap An Hoo selamanja sedia itoe Anggoer Branak spicial, boeat prempoedan jang abis persalin, orang Islam djoega boleh minoem, dan soedah banjak poedjan dari segala bangsa, karena pembikinannya dari bahan & jang sangat mahal tapi didjoelannya tida mahal.

bahan & jang di nake dan faedahnya.  
Djinsom sama Tandoeck Mendjangan itoe, goennja tambah darah, djampoe akar & jang djempol bagoes, kasiatnja bisa boeang angin, djahat, dan ilangken darah kotor, dari bahan & jang terseboet tida bohong dari itoe Anggoer tjap Ikan Mas paling bagoenja, tida ada jang melawan.

**ORANG BOENTING TIDAK BOLEH MINDEM**  
djangan salah kaloe beli Anggoer misti tjap Ikan Mas.

Hoofddepot:  
**TOKO OBAT TAY AN HOO**  
TANAH LAPANG GLODOK 10  
TELF. 1620 BATAVIA

Hoofddepot : TOKO OBAT **TAY AN HOO** Tanah Lapang Glodok No. 10  
TELEFFOON 1620 - BATAVIA

Agenten : BANDOENG : DJIN SENG TONG - BAN AN HOO - ENG SENG TJAN - BAN KA TJOEN - DJIE THIAN HOO - DJIE HOO TONG - THIAN SENG HOO - THAY SENG TONG - BAN SIOE TJOEN - THIAN SIOE TONG - BAN GOAN TJOEN - Tjiamih : Po An Tong - Djokja : Tay An Tjan - Tegai - Po Seng Tong - Lampong : Tay Seng Ho - Tadjoeng Pandan : Tie An Tong - Soekaboemi - Po Tjoe Tong - Pekalongan : Tay Tjoe Hoo - Blitar : Eng Tong Hoo - Tjilatjap : Tjoe Lam Yok Pong - Solo : Eng Tay Hoo - Makasar Eng Taj Hoo - Tasikmalaja Ek Goan Tong - Djember, Eng Seng Hoo - Labat, Tjoe Tjong Tong - Malang : Tek An Hoo - Lam Tong Yok Pong - Magelang : Thay An Tong Djombang : Tjoe Seng Hoo - Madioen : Eng Tje Hoo - Indramajoe Ek Sioe Hoo, Soerabaya : Tjoe Bin Yok Pong - Tjoe Kiem Tie, - Le Djen San, Semarang : Ngo Hok Cong, - Gombong : Thong Tjhoen Yok Pong - Tosloengagoeng : Tay Seng, Hoo, Pa. embang : Tiau Seng Kok, Tjepoe : Eng Tek Hoo, Garoet : Tong Hoo Tong, Tjirebon : Tjong Bie, - Tangerang : Ban Hok Seen, - Buitenzorg : Eng Hok An, Serang Poon Leng Tong - Tjikaspek : Seng Seng Tong - Modjokerto : Tjoe An Jok Tong - Banjoewangi : Ban An Jok Weg, - Poerwokerto : Eng Tjoe Hoo, - Tjikarang : Siong Hoo Tong - Karawang : Ho Pan Lian - Kediri : Djie An Koeng - Soekaboemi Tjong Tan Yok Pong, [Irab,



ADRES JANG PALING TERKENAL

BOEAT

- INSIGNE'S
- CLICHÉ'S
- STEMPEL'S
- VERNIKKELD

ONTWERP PALING MODERN



**Clichéfabriek**

**"FA FOENG" 798**

GR. POSTWEG WEST 81 - BANDOENG.

Boleh dipertjaja boeat antero perdjalan, kaloe U goenaken

### Autobusdienst „BETOEL”

Trajecten Bandoeng — Cheribon	v. v.
Bandoeng — Tasikmalaja	v. v. via Garoet en Tjiawi,
Bandoeng — Krawang	v. v.
Bandoeng — Pangalengan	v. v.
Cheribon — Koenigen	v. v.
Cheribon — Tjiledeok	v. v.
Cheribon — Batavia	v. v.

Tjepat, moerah, santausa dan menjenangkan.

Kantoor & Standplaatsen:

Cheribon telefoon No.	476 en 167
Bandoeng	1500 en 1369
Batavia	68
Tasikmalaja	26

S. C. V.

## Keroekoenan Boemipoetra

Mendjadi anggota K. B. bisa me naboeng wang sedikitnja f 0,25-  
Mintalah formulier dan keterangan oentoek djedi anggota ke VERLENGDE REGENTSWEG 24 BANDOENG

### OENTOEK MEMPERBAIKI NASIBNJA

Berilah nasehat kenalan Njonja dan Toean jang djedi Djongos, Baboe dan Kokki, soepaja soeka menambah pengetahoennja jang berhoebongan dengan pekerdjaannja oentoek memperbaiki nasibnja dengan djalan memasoeki Avoid cursus jang akan diboeke pada tanggal 1 Maart 1939, oleh **Raden Ajoe Sangkaningraf.**

Dalam cursus itoe akan diberi peladjaran:

- Mambatja dan menoelis
- Mengatoer roemah tangga
- Melajani perdjamean
- Sedikit peladjaran basa Asing
- Tentang membikin koeweh dan masak-masakan

Dengan pendek kata, segala apa jang perloe oentoek mempertinggikan nasibnja Djongos, Baboe dan Kokki.

Pembajaran hanja f 0,50 seboelan, sebagai soebangan perkakas boeat peladjaran.

Mintalah keterangan kepada Directie dari Internaat Kaboepaten di Balonggede, Bandoeng.

### ORANG TOEA KOMBALI MOEDA

Ramboet poetih bisa kombali itam. Tidak berboekti wang di kasi kombali.

Obat bikin hitam ramboet dan mengkilat. „TJAP BINTANG BOELAN“

Afoeran pakenja:

- Tepoeng [poeder] tjap Bintang Boelan terseboet, ditoeang dalam piring ketjil, adoek dengan sir 2 x sebanjak poeder terseboet, lamanja 15 minuit.
- Ambil sikat gigi, dengan itoe sikat digosok atawa diolek kan pada ramboet.
- Satoe djam sesoedahnja, tjoetji dengan sir diingin, sampe bersih. Itoe ramboet djadi itam dan mengkilat.



Boeat djoeal lagi, dapat reductie jang menjenangkan.

Ini Obat Bikin Hitam Ramboet soedah dapat poedjan dari segala bangsa, lelaki dan prampoean.

Bisa de pit beli diantero tempat.

Importeur:

**C. HIRAI & Co.**

Asemka Telef. 1773 — BATAVIA

**BANJAK MEMBATJA SOERAT KABAR. BERARTI MENAMBAH PENGETAHOEAN**

### NATUURLIJKE GENEESWIJZE VAN

## Ch. Hardin Tabib

Soeniaradjaweg No. 8 A — Telef. 1664 — Bandoeng

Toean-toean dan Njonja-njonja djangan poetoos pengharepan, kapan misi bisa dapat pertoeoengan dari **Ch. Hardin Tabib**, boeat segala penjakit, biarpoe itoe penjakit soeda lama of baroe, dengan **Zonder Operatie** Seperti

Wasir (Aambeien) Asthma, Batok, Boeah Pinggang, Medjen, Sakit Kentjing, Sakit Pramposan, Kentjing Manis, Merengkoel, Beri-beri, Oeloesti Sakit Kepostian dara, (Pikthay), Malaria, Sakit Toelang, Sakit terlaos gemoek, Koerang Koewat, (Sahwat dan laen laen. Semoes penjakit diobatin, tida dipotong [zonder operatie], saja soeda dapat banjak poedjan certificaat dari Toean toean dan Sobat sobat. Saja harep dateng menjaksiken sendiri, djangan sampe kasep (laet).

**Bole panggil di Kota atawa loear Kota, OBAT - OBAT BISA KIRIM DENGAN REMBOURS Nadruk Verboden**

### LEBIH BERTERANG!

Soerat kabar BERITA PRIANGAN, boekan sadja haroes dibatja, akan tetapi haroes —:— djoega dibajar! —:—

### Pasar beras di Betawi

Krawang, franco wagon Krawanghju per 100 kg

Beras petjah koelit tjeree Jan. lev. ditawarkan f 6,23 idem

Jan./Feb./Mrt. equally beras Huller boeloe bb ditawarkan f 7,36 1/2

beras petja Tjeree I T L lev Jan. Jan. f —

beras Lolosan Srogel IS L lev Jan. di tawarkan f —

Slawi, fob Praoe Tegal, beras Sliip boeloe OTB lev Jan. dita warkan f —

Tjiandjoer, fr wagon Tjiandjoer beras Masin S P A Ven Foeng lev. Febr, ditawarkan f 9,20

beras Machine S L R Ven Foeng lev febr. ditawarkan f 8,80

Boemiajoe, fr wagon Boemiajoe, Sliip boeloe H Jan. ev ditawarkan f 7,77

Sliip boeloe HG Dec lev ditawarkan f 8,42

Indramajoe, fob Cheribon beras lolosan tjeree I T L Jan. '39 ditawarkan f 6,07

beras petja koelit tje ree OTK lev Jan. Sept f 6,15 1/2

beras Ketan sliip Jan '39 f 7,77

Harga beras dari soedagar ketjil di Batawi per 100 Kg

Ketan Java f 8,90 Sliip boeloe Krawang f 8,58 Huller boeloe Krawang bb. f 7,58

beras Machine Tjiandjoer S P A f 9,75

—o—

**DOKTER SOENARIO SARWONO**

Regentsweg 15 Telt, 996 Bandoeng

Boeat ngobati segala penjakit, mengoeroes perempoan bersalin dan menjoenat anak-anak. Djam bitjara: 7-9 pagi dan 4.30-6 sore

Minggoe dan hari Raya menoeroet perdjandjian. Boleh panggil sembarang waktoe

### Pasar Batawi

Goela pasir: per karoeang dari 102 kg trima di goedang pendjoe f f 10,40

Tepoeng trigoe: tjap Kodok 1,95, Koeda merah f 1,85, Boeroeng kaleng f 1,85.

Minjang klapa: per blik dari 14 3/4 kg bruto f 1,60 sampe 1,62 1/2

Bawang merah: Tiongliap f — Tiongtoa f 11,50 per 100 kg.

Katjang tanah: kwaliteit benteng f —, Bogor no 1 — Cheribon f —; sampe f 8 — per 100 kg

Emping blindio: kwaliteit La boean no 1 f 28,— no 2 f 24,— Tjilegon no 1 f 28,— no 2 f 20,— per 100 kg netto

Kentang: per 100 kg f 6— sampe f 7,—

Copra: meliat kwaliteit dari f 5,95 sampe f 6,10, per 100 kg London noteering 1/3; kwaliteit Straits 11/5/0 doll, perton pem beli.

Katjang kedele: Gendja Tegal fob Tegal Feb. Mrt f 6,47 nom f — pendjoel f — per pic, mata item Panaroekan fob Panaroekan f 6,07 nom mata item Djember fob Probolinggo f 5,83 nom per 100 kg boeat lev dekat

Tapioca meal: kwaliteit Medium-boeat roepa roepa merk dari f 3,70 sampe f 3,90 AA f 4,15 nom. per 100 kg

Lada item Lampong: ek. Telok lev. Feb/Mrt f 12,90.

E. k. Batavia lev. f 13,20 nom per 100 kg London noteering ask 27/16 d. p. lb. pendjoel.

Lada poeti Muntok: fob Pang kalpaang lev Feb./Mrt f 20,50 pem beli, per 100 kg London noteer ring — 3 1/2 d. per bl nom.

Koffie Robusta Lampong, 15 pCi ek Telok levering Feb/Mrt, f 11,40 pembeli, f 11,60 pendjoel per 100 kg.

Citronella olie:

A.-contract Feb/Mrt ini hari ready f 0,82 B contract, f 0,18 Karet sedia Java Std. Sheets dari 28 1/8 Java Std Crepe 29 1/2 pembeli per 1/2 kg.

Damar: A, E Pontianak f 26 7 1/2 Sumatra f 29 9 1/2 per 100 K G bruto.

—o—

**DRUK. ECONOMY**

O. Kerkhofweg 16 — Tel. 444

Satoe sabenja kantor tjetak Indnesia jang paling terkenal di kota Bandoeng



### NIROM

Archipelzender PMH 45 Mr. Kemis 30 Maart

Bandoeng II 103 M Batavia II 190 M PMH 45 M

- 5 — sore Njaujian oleh dan oentoek anak anak
- 5 40 . Gambang Kromong
- 6 — . Lagoe Melajoe Singapore
- 6 30 . Adzan di waktoe Magrib
- 6 45 . Meogadji Qer'an
- 7 — malam Mondharmonica Band
- 7 40 . Berita berita soerat kabar dan dagang
- 8 — . Lagoe Krontjong dan Stamboel
- 8 30 . Pembitjaraan tentang Agama Islam
- 9 — . Gamboes diojanjikan
- 9 30 . Yang Khiem Orkest
- 11 — . Toetoep

—o—  
Djoemahat 31 Maart

Bandoeng II 103 M Bandoeng III 50 M Batavia II 190 M.

6 — pagi Pengadjan Qer'an dari plaat gramofon

6 45 . Lagoe Melajoe tanah Seberang

7 — . Roep2 lagoe krontjong

7 30 . Toetoep

Bandoeng II 103 M Bandoeng III 50 M

2 — siang Pembitjaraan tentang masak-masakan

12 20 . Belloni Strijkorkestnja

1 20 . Lagoe Arab modern

1 30 . Berita s. k. jg terpenting

1 30 . Lagoe Melajoe tanah Seberang

1 50 . Lagoe Soenda extra

2 20 . Mengoelangi berita berita s k jang terpenting

2 30 . Toetoep

Bandoeng II 103 M Batavia II 190 M PMH 45 M.

5 — sore Dongangan oleh dan oentoek anak anak

5 45 . Roepa roepa lagoe krontjong dan Stamboel

6 15 . Lagoe Tembang Soenda

6 40 . Lagoe2 Tionghos modern

7 — malam Pembitjaraan Cultuur Djawa

7 30 . Gamelan Djawa

7 40 . Berita s. k. dan dagang

8 — . Mana Soeka dimainkan Studio Orkest

9 — . Radio Toneel, Gapeora\*

11 — . Toetoep

—o—  
PMN (20M)

10 — malam Radio Toneel, Gapeora\*

11 — . Orkest Melajoe Sinar Medan

12 — . Toetoep

### SOERABAJA

Gollengte 68 M. dan 129M. Djoemahat 31 Maart

Soerabaja II 68 M dan IV 129 M. Semarang II 111 M Djocja II 128 M Solo II 120 M.

6 — pagi Mengadji Qer'an

6 45 . Lagoe lagoe Urdu

7 — . Lagoe2 Arab modern

7 30 . Toetoep

Soerabaja II 68 M dan IV 129 M

12 — siang Pembukaan

12 03 . Chatbah dan Sembahjang Djoemah

1 20 . Berita berita soerat kabar jang terpenting

1 30 . Gending2 Djawa tengah

2 — . Lagoe2 Tionghoa modern

2 20 . Mengoelangi berita soerat kabar jang terpenting

2 30 . Toetoep

Soerabaja II (68 M) dan IV (129 M. Semarang II (111 M) Djocja II (128 M) Solo II (120 M)

5 — sore Krontjong Orkest

7 — malam Berita s. k. dan dagang dan rapport rapport

7 15 . Membales soerat soerat dan rapport rapport

7 20 . Lagoe2 Tionghoa Cinema

7 40 . The Baby Browns Hawaiian Rhythms

8 30 . Mempoedjarkan Wa-jang Orang

1 — . Toetoep

—o—

### Agentschap Tjimahi

Tempatnja di

**Kaoem Koelon No. 728**

Sekalian abonnes dan adverteerders kita jang ada kepentingan

boleh datang kepada adrea diatas